

Entusiasmo reflexivo

Pasarán, desvaneciéndose en el tiempo, los aplausos y los vitores, las aclamaciones entusiastas, las muestras de cariño y de simpatía que el Rey levanta á su paso por los pueblos. Pasarán, como pasan todas las cosas de este mundo, las alegrías y las tristezas, las noches soñadoras y los días sin sol, las tempestades y las calmas. Pasarán, dejando en el alma de los pueblos, como el recuerdo de una visión espléndida, la memoria de la visita real, señalada en nuestra vida colectiva como un destello de paz y prosperidad, como el resurgir de la esperanza de un porvenir, tanto mas acariciada y halagadora cuanto mas negro es el horizonte sobre el que brilla.

Mucho, muchísimo significan esos actos populares, en los que el entusiasmo se ha desbordado generosamente, desparramándose, como se desparrama la espuma del champagne. ¿Será que el espíritu monárquico ha cobrado unas energías ignoradas, potentes, que han rebasado con exceso el límite que había señalado el cálculo de los hombres? Esas multitudes de obreros que siguen al coche real, que le aclaman con inefable entusiasmo, ¿es el producto de una satisfacción honda, el cociente de una prosperidad material que se traduce en el bienestar de todos?

Por doquiera el Rey ha ido recogiendo memoriales y cartas en las que los pueblos han expuesto sus quejas, sus desconsuelos, la horfandad oficial, en los que se pide protección á la agricultura, á la industria, al comercio, á la intrucción, al desarrollo de la riqueza, al fomento del trabajo; el pueblo, el verdadero pueblo, representado por esas masas de obreros que se agitan incesantemente, como se agita el hambriento ante la perspectiva de poder satisfacer la necesidad que le atormenta, quiere ser agricultor, industrial y comerciante, quiere ser rico y trabajador, no quiere pasar por ignorante. Su voz angustiada se ha perdido una y mil veces sin levantar un eco. La soledad que le rodea es muy parecida á la soledad espantosa de la muerte. ¿Qué mucho, si perdida la confianza en los hombres que se llaman públicos, desengañado de las promesas que se le han hecho, con el escepticismo en el alma, sin fe en los medios, haya levantado y puesto sus ojos en la persona del joven Soberano, y haya visto en las palabras de éste algo que se parece á vislumbres de aurora, á destellos de un nuevo día!

Que no se diga que ese entusiasmo popular es ficticio, que es producto de combinaciones oficiales, por que no es obra de misericordia negar al pueblo el derecho á la esperanza, consoladora y fecunda.

El Rey ha vivido algunos días entre las masas populares.

Por poco que hayan llegado hasta él las quejas, habrá podido apreciar, mas ó menos, las causas que las producen. Joven y generoso, el recuerdo de lo que

ha visto y oído habrá de levantarse algunas veces en el fondo de su alma en aquellos momentos en que, con un acto de su voluntad, puede determinar un cambio en los destinos del país. El Rey ha podido conocer, al contemplar las maravillas que ha elaborado el esfuerzo individual, lo que sería capaz de levantar el esfuerzo de la nación, impulsada por un movimiento que viniese desde arriba.

Entonces el viaje del Rey por las provincias españolas puede ser fructífero, si las enseñanzas que la realidad le haya proporcionado no se quedan olvidadas á las puertas del palacio de Oriente. Y entonces el Rey puede conciliar á los gobiernos con el pueblo, largo tiempo divorciados por incompatibilidad de carácter, por prescindir el uno del otro en todos los momentos de la vida.

Si esto se realiza, mejor para el pueblo. Si no ocurre así, si el sentimiento de simpatía, de cariño, de adhesión al Rey se desvanece como un meteoro de luz sin dejar rastro, si la presencia del Rey en los pueblos no ha servido sino para mostrarles los atavíos del cortejo, y la brillantez de las recepciones y el programa de unos festejos; si la persona real ha sido paseada para recoger únicamente los aplausos y las aclamaciones de las muchedumbres... entonces peor para todos, peor para el Rey.

El convenio anglo-francés

Un telegrama de "The Times,"

Publica *The Times* un telegrama de París de indudable importancia que merece ser conocido, diciendo que el descontento manifestado por la Prensa española respecto al convenio anglo-francés en su parte referente á Marruecos, no ha podido menos de haber sido tomado en cuenta anticipadamente en París y en Londres.

Esta no es una razón para suponer que España pierda, si es que pierde algo, por no haber tomado parte en las negociaciones, pues si no de hecho se ha hallado presente en ellas en espíritu. De todos modos, ni Francia ni Inglaterra podían ulimar un tratado respecto á Marruecos en sentido hostil para España.

Por otra parte, los españoles no pensarían razonablemente al creer que pudiera resolverse la cuestión de Marruecos excluyendo á ellos.

Realmente, la actitud y el tono de los periódicos españoles demuestran que esto probablemente quedará en palabras. Sin embargo, yo supongo que no habrá lugar á complicaciones de ninguna clase; más aún, me inclino á creer lo contrario, pues sé por conducto autorizado que cuando el emperador de Alemania vió recientemente al rey de España en Vigo, hizo comprender al joven soberano que la franca y resuelta política de paz que sigue hoy España se halla en completa armonía con la política exterior de Alemania. Ni una sola palabra de aliento para una aventurada ó agresiva actitud respecto á alguna potencia extranjera, salió de los labios del emperador Guillermo.

Información económica y financiera

El azúcar de caña

Desde 1 de Enero á 31 de Marzo anterior, han entrado en las fábricas, según datos de la Dirección general de Aduanas, 69.989.060 kilogramos de caña; es decir, 15.403.841 kilogramos más que en el mismo período de 1903.

En dicho trimestre han entrado en

almacenes 3.726.436 kilogramos de azúcar envasado, lo que representa un aumento de 799.148 kilogramos sobre la cantidad ingresada en los primeros tres meses de 1903.

El azúcar de remolacha

La producción de azúcar de remolacha en la campaña de 1903-1904 ofrece notable progreso si se la compara con la obtenida desde 1 de Julio de 1902 á 31 de Marzo de 1903.

En la penúltima campaña, en efecto, entraron en fábricas 669.760.200 kilogramos de dicha primera materia, y en la que ha concluido en el año corriente lo hicieron 843.497.566 kilogramos.

Resulta, pues, á favor de 1903-1904 un aumento en la exportación de remolacha de 173.737.366 kilogramos.

El azúcar envasado que se recibió en los almacenes ascendió en 1902-1903 á la suma de 69.319.207 kilogramos.

En 1903-1904 ingresaron en los mismos 93.922.282 kilogramos del mismo producto.

Ha habido, por lo tanto, un aumento en la cantidad obtenida de 24.603.075 kilogramos.

Disminución en el presupuesto

La muerte de la reina doña Isabel producirá una disminución en el presupuesto de gastos, y en las siguientes partidas.

En la sección primera.—Casa real.—Partida 1.ª.—Dotación de la reina Isabel, pesetas 750.000.

En la sección cuarta.—Cargas de justicia.—Capítulo 14.—Se asigna á la reina doña Isabel, en concepto de renta vitalicia, la cantidad de 250.000 pesetas.

De manera, que con su muerte habrá una disminución total en el presupuesto de gastos de un millón de pesetas.

La renta vitalicia de 250.000 procede del saldo á favor de la real casa, de la liquidación entre la misma y el Estado, de cuentas procedentes de asuntos diversos; liquidación practicada en 29 de Septiembre de 1868 por la Revolución triunfante, y fué confirmada por los derechos concedidos por las leyes de 12 de Mayo de 1875 y 18 de Diciembre de 1879.

Noticias

Del extranjero

Por fin se ha firmado en Constantinopla el convenio turco-búlgaro, cuyas negociaciones tanto han durado y que han estado varias veces á punto de provocar un conflicto armado entre rusos y búlgaros.

A pesar del convenio en cuestión, créese en los círculos políticos de Europa que no se podrá evitar, más tarde ó más temprano, estalle la guerra entre aquellos países, guerra que no ha estallado ya por estar Rusia demasiado ocupada en el Extremo Oriente.

—Se ha recibido en Berlín un telegrama del coronel Tschef que dice, textualmente:

«Durante la marcha de la columna que manda el mayor von Giesenah, se encontró con el enemigo que se oponía á su marcha, trabándose un encarnizado combate que terminó con la derrota de los Herreros, los cuales dejaron 92 muertos en el campo de la acción.

Las bajas de la columna alemana fueron un oficial y 31 soldados muertos y 16 heridos.

El combate fué, quizás, el más desesperado que ha habido desde el principio de la insurrección.»

—Dicen de Gibraltar que en breve empezarán en vasta escala las maniobras de las escuadras inglesas en el Mediterráneo, empezando por reunirse junto á aquel Peñón setenta buques de guerra sacados de las escuadras del Mediterráneo que están en Malta y de la de cruceros llamada del Canal de la Mancha.

—Por fin ha llegado remolcado por dos vapores á Queenstown, el trasatlántico «Damard», de la compañía Funes, que yendo de Liverpool para Halifax y San Juan de Terranova, tuvo en pleno Atlántico graves averías en la maquinaria y en el timón.

—El estado de salud de la emperatriz de Alemania es causa de mucha alarma en los círculos aristocráticos en aquella capital, pues la augusta dama está poco menos que parálitica, sin poder subir ni bajar las escaleras, mientras que para trasladarla de una habitación á otra en su palacio de Rellevue, tienen que valerse sus servidores de un sillón de ruedas.

Espérase, empero, que con la llegada del verano mejore mucho la salud de la emperatriz.

Después de su viaje á Malta vuelve á encontrarse el emperador de Alemania en Sicilia de donde saldrá en breve para Cortu y Abazz, en donde ha prometido estar el 25 del actual para hacer una visita al rey de Suecia y Noruega que se halla en aquel sitio de recreo con el rey de Rumania.

—Ha ordenado Francisco José I que las Cortes austríaca y húngara estén de riguroso luto hasta el día 24 del corriente mes por la muerte de la reina Isabel II de España y que en dicho periodo estén incluidos los días de la estancia de los príncipes de Gales en la capital austríaca.

—En Tamovar cerca de Agran celebróse el martes último un mitin político que acabó en terrible motin.

Creyendo los reunidos que el presidente insultaba á un eminente político fallecido hace poco tiempo, tomaron por asalto la presidencia con la idea de linchar al presidente, el cual pudo escaparse y esconderse en las Casas Consistoriales.

Allí fueron los amotinados, entraron en el edificio, mataron á un empleado del municipio que ayudó al presidente para que escapara y saquearon las Casas Consistoriales en donde no dejaron titere con cabeza.

—Dicen de París que el meteorólogo profeta Mr. Jules Capré, de aquella capital, ha publicado su pronóstico del tiempo, según el cual, desde el 20 al 30 de este mes el tiempo será muy tempestuoso con temperaturas muy bajas el 27 y 28.

Dice también Mr. Capré que el mes de mayo será mejor pero muy tempestuoso y malo junio.

El «Viejo Mayor» ó sea el meteorólogo rival de Mr. Capré, vaticina por su parte que del 16 al 22 de este mes será el tiempo muy tempestuoso y muy bueno y caloroso desde el 23 al 30 con un pequeño intervalo tempestuoso el 25.

—Telegrafía de Berlín al «Journal des Débats», de París, que en breve empezarán en la capital francesa las negociaciones para el arreglo de la cuestión de Marruecos no siendo probable que la Gran Bretaña tome eventualmente parte en dichas negociaciones, de las cuales, se espera para España un resultado satisfactorio.

De la Península

Ciudad Real 16.—Ayer, cuando se estaba subiendo una piedra angular de más de 30 arrobas de peso, en las obras del edificio del nuevo Banco de España, se rompió el puente que la sostenía y se desplomó la piedra desde unos veinte metros de altura sobre el andamio que trabajaban los obreros José García y Benito Calero, naturales de Valdepeñas los dos.

Ambos cayeron envueltos entre

fragmentos de madera y piedra, y resultaron heridos de gravedad, más grave Benito que José, pues aquél, además de varias heridas en la cabeza y cuerpo, sufrió una fuerte conmoción cerebral.

La piedra desplomada era la última que faltaba colocar en el edificio.

—Ferrol.—Bajo la dirección del teniente de navío D. Luis Fernández Parga, viene practicando estos días pruebas de alumbrado eléctrico el cañonero «Marqués de Molins.»

En la primera quincena del mes entrante hará las pruebas de velocidad.

Activanse las obras de este buque para que pueda en breve navegar.

—Prepárase el cañonero «Don Alvaro de Bazán» para hacer pruebas de máquinas, á las cuales asistirá el comandante general del arsenal y todo el personal técnico.

—Madrid 16.—El marqués de Santa Ana, propietario de «La Correspondencia», ha sufrido un accidente esta mañana que hubiera podido tener fatales consecuencias.

Resbaló en su despacho y fué á caer á la vidriera de un balcón.

Libróse de una muerte segura gracias á la rapidez con que se protegió la cabeza con el brazo derecho, pues las heridas que sufrió en el brazo las hubiera recibido en el cuello, y dada la extensión de aquéllas, hubieran sido mortales de necesidad; según el pronóstico facultativo.

Alarmado el marqués por la terrible hemorragia, llamó al doctor Madariaga, quien acudió con un facultativo del gabinete médico del barrio de Salamanca.

Las heridas son tan extensas, que á una se le han dado 22 puntos de sutura y á otra cuatro, habiéndose tenido que practicar además la ligadura de la arteria.

Una vez realizada la cura, que ha sido larga, el marqués se hallaba en estado satisfactorio al medio día, pero tiene que llevar el brazo en cabestrillo.

—Bilbao.—Los socialistas de esta capital se proponen celebrar la fiesta del 1.º de Mayo con una velada en el teatro, circo del Euzanache, grandes manifestaciones y músicas.

Los liberales y republicanos también tratan de solemnizar la gloriosa fecha del levantamiento del sitio de Bilbao el día 2 de Mayo.

El Ayuntamiento ha acordado por mayoría que la comisión de gobierno tome parte en los festejos dirigiendo una alocución al vecindario é invitando á todas las Sociedades á que asistan á la procesión cívica.

Habrán verbena en el Arenal, diadas, retretas y dos grandes corridas de toros.

—Linares 16.—A las seis de ayer tarde, Francisco Molina Ruiz, de diez y ocho años de edad, obrero fundidor, presentóse en casa de su novia, llamada Matilde, hermosa joven de quince años de edad, la que, días antes, le había despedido por consejos de su familia que no quería al Francisco por ser éste un mala cabeza.

«Vengo—le dijo Francisco á Matilde al llegar—por tu querer ó por tu vida, ¿qué hago?»

«Haz lo que quieras—le respondió Matilde.—Y le volvió la espalda.

Entonces Francisco sacó rápidamente una pistola, y sin decir palabra disparó un tiro á la mu-

chacha, hiriéndola gravemente. El balazo entró á la infeliz por la espalda.

El arma con la cual cometió Francisco el crimen es una pistola del calibre 12.
Este suceso ocurrió en el paseo de la Virgen, produciendo gran sensación en el público.
El Francisco, convicto y confeso de su delito, ha ingresado en la cárcel.

—Madrid.—El órgano del partido tradicionalista en la prensa de esta capital, publicó anoche un mensaje que la Juventud Escolar Carlista dirige al duque de Madrid.

En dicho mensaje se contienen las siguientes manifestaciones:
«Queremos dar público testimonio de que, además de republicanos y dinásticos, hay en España un núcleo de escolares carlistas que, con el estudio asiduo, fortalecen más y más sus tradiciones católicas monárquicas y tradicionalistas, y que al arrojarse ante el Altísimo, le piden continuamente con todo el fervor de su fe, que venga pronto nuestro caudillo a conducirnos al campo de batalla ó a morir con nosotros, que es mil veces preferible morir que presenciar el lento asesinato de la patria.»

El Rey á Baleares

En Palma

Distribución de las fuerzas

Hé aquí la orden del día para la formación de las tropas en la llegada del Rey:

Anunciada para el día 21 del corriente, á las 13, la llegada á esta plaza de S. M. el Rey (q. D. g.), el Excmo. señor Capitán General del Distrito se ha servido disponer:

Art. 1.º Al fondear el buque que lleve el Estándar Real, la batería de Berard, hará una salva de 21 cañonazos izándose, al propio tiempo, el pabellón nacional en los edificios militares.

Art. 2.º A las 12.45 se hallarán en el punto de desembarco, los Generales en situación de cuartel, así como los jefes y oficiales de los Centros, Cuerpos y Dependencias de esta capital que no tengan puesto en la formación, acudiendo las plazas montadas á caballo para acompañar á S. E. También concurrirán la oficialidad excedente y de reemplazo en esta.

Art. 3.º A la hora citada en el artículo anterior, deberá hallarse en el desembarcadero una compañía del Regimiento infantería de Baleares número 1, con bandera y música, con objeto de hacer á S. M. los honores de ordenanza, situándose al S. E. de dicho embarcadero, dando frente á la puerta de Atarazanas, en línea, paralelamente á la acera que dejará á vanguardia.

El Escuadrón de Mallorca en igual

formación, se situará en las cercanías del desembarcadero.

A la misma hora se encontrarán en correcta formación las tropas que han de cubrir el tránsito, dispuestas de la manera siguiente:

El Regimiento Infantería de Baleares número 1, formando cuatro compañías, se extenderá en dos alas con los intervalos que resulten desde la puerta del Muelle al Teatro Principal, comprendiendo calle de la Marina, Paseo del Borne, calle de la Unión plaza del Mercado y la de Weyler inclusiva.

Una compañía del 4.º Regimiento de Zapadores á continuación, siguiendo por la calle de la Riera y parte del paseo de la Rambla, hasta frente á la calle de las Teresas.

El batallón de cazadores de Barcelona el resto del anterior paseo.

El de Alba de Tormes, la calle de los Olmos y parte de la de San Miguel hasta la plaza del Olivar, desde la cual el batallón de Alfonso XII se extenderá por lo que queda de dicha calle y además la plaza Mayor, calles de Cererols, Colón, plaza de Cort y calle de Palacio hasta frente á la de la Almudaina.

La Sección de carabineros, continuando la calle de Palacio, la cubrirá hasta el edificio del Crédito Balear, desde el cual hasta la Catedral, formará el batallón artillería de plaza de Mallorca.

Entre las alas, procurarán los cuerpos dejar el mayor espacio posible; y teniendo en cuenta que la calle de San Miguel comprendida entre la iglesia de este nombre y la plaza Mayor, ofrece poco ancho, lo mismo que parte de la de Cererols, en estos trayectos, solo se cubrirán las boca-calles de Arabí, Molineros, Gater, Tamorer, Carrió, Rubí y aquellos sitios en que ciertas casas están retrasadas de la alineación general.

Las dos baterías del 10.º montado formarán en línea, en el Muelle, dando frente á la desembocadura de la calle de la Marina, dejando libre la avenida del camino de ronda de la Portella y de la Lonja.

La Batería de montaña, también en línea, se situará en la plaza Jesús.

La Compañía de Telégrafos, en ala, se colocará en la plaza del Mercado, constituyendo su frente la acera central que existe en la misma.

Art. 4.º Después de haber pasado S. M. y comitiva, los Cuerpos quedarán en los puntos asignados anteriormente, esperando órdenes para la recepción y desfile; excepción hecha de la Compañía citada del punto de desembarco que efectuado, marchará á formar frente á la Catedral, y después en el patio del Palacio de la Almudaina. El Escuadrón desde el Club de Regatas, marchará detrás del coche de S. M., escoltándole.

Art. 5.º Caso de que S. M. se dignara presenciar el desfile, éste tendrá lugar en las avenidas de la Lonja y en el orden siguiente: General Gobernador y su E. M.—Regimiento Infantería de Baleares número 1.—Batallón de Artillería de plaza.—Compañía de

Zapadores.—General de Brigada y E. M.—Batallón Cazadores de Barcelona.—Idem de Alba de Tormes.—Idem de Alfonso XII.—Carabineros.—Batería de montaña.—Compañía de Telégrafos.—Baterías del 1.º montado.

La formación de desfile será en columna abierta de secciones con el guía al costado donde se halle la tribuna regia, y con distancias de 30 pasos entre los Cuerpos.

Como formación preliminar, la columna general apoyará la cabeza de debajo de la Batería de San Pedro y en columna cerrada de secciones se extenderá por la carretera y camino de ronda de Santa Catalina, tomando las distancias al romper la marcha para el desfile.

En éste, al llegar los Cuerpos á pié y la Batería de montaña y Compañía de Telégrafos á la desembocadura de la calle de la Marina tomarán ésta, siguiendo la vía lateral izquierda del Borne, en la dirección de la marcha, el Regimiento Infantería de Baleares número 1.—Batallón Artillería de plaza.—Compañía de Zapadores y Batería de montaña y la vía lateral derecha los restantes.

Las Baterías montadas seguirán la ronda de la Portella y caso de que éstas unidades hayan de efectuar el desfile al trote, que se prevendría con anticipación, procurarán antes de tomar dicho aire tener el suficiente espacio libre al frente, prescindiendo de la distancia de 30 pasos marcados anteriormente.

Art. 6.º Los Generales, Jefes y Oficiales montados que han de acompañar á S. E., así como los que forman con las tropas, vestirán el uniforme de campaña debiendo llevar aquellos lamanta. Los demás usarán el traje de gala.

Art. 7.º Los Generales, Jefes y Oficiales que cita el art. 2.º asistirán al Te-Deum y además á la recepción, á cuyo último acto quedan invitados los Generales en situación de reserva; pudiendo asistir en traje de gala, todos los Jefes y Oficiales de la escala de reserva que no están afectos á Cuerpos y retirados que lo deseen.

Art. 8.º Durante la estancia de Su Majestad en esta plaza, estará siempre dispuesta para salir de su Cuartel una Sección de Caballería para prestar el servicio de escolta.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para su publicidad y cumplimiento.—El coronel Jefe de E. M.—José Muratori.—Comuníquese.—El General Gobernador.—Torreblanca.

LA MANNHEI

Compañía de Seguros Marítimos Representante

G. Schrader

Palacio, 61

Importantísimo para el público

Siendo tantos los herniados (trencats) que están sufriendo constantemente y siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent de Barcelona remedio infalible para la curación de tan grave dolencia dicho especialista á fin de dar á conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos estará en Palma únicamente los días 21 y 22 de Abril, en la Fonda del Vapor, Veril 19, donde podrán consultarle cuantas personas quieran curarse de sus hernias como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó elevación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando.

No dejar de visitarle.—Folleto, pruebas y consultas gratis para todo el mundo. Téngase presente que el especialista señor Torrent estará en Palma únicamente los días 21 y 22 de Abril.

ALMACENES SAN JOSÉ

BRONDO ESQUINA BORNE

Grandes Novedades para Primavera y Verano

Sedería, Lanería y Artículos de fantasía. Nueva Sección de fantasía

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

VAPORES DIRECTOS

de este puerto para los de las ANTILLAS
Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayaguez y Santiago de Cuba.
Saldrá de este puerto directamente á principios de Mayo el magnífico vapor

Juan Forgas

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de La Palma.
Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía, Señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.
NOTA.—Se suplica á los señores cargadores, se sirvan dar inmediatamente aviso de la carga que tengan que embarcar en él para reservarles la cabida necesaria.

FERRO-QUINABILS-ERI

El Dr. D. Antonio Espina y Capó, médico del Hospital general de Madrid, Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc.

«Certifica: Que los preparados Bisleri, de vino quinado y ferruginoso FERRO-QUINABILS-ERI, son unos de los mejores y más eficaces en el tratamiento de las anemias, y que su composición no produce trastorno alguno gástrico. Asimismo las píldoras antipalúdicas de ESANOFEL me han dado excelentes resultados.»

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.
Representante: ALFREDO ROLANDO Bajada S. Mignel 1. BARCELONA

J. TARRAFETA

SASTRE

Ha trasladado su domicilio San Miguel 18-pral. Palma

Ventas

Se vende junto ó separadamente una casa con mil metros cuadrados de solar, en la calle de Son Serra. Otra casa nueva en el camino de la Vileta. El Predio de don Serra de unas diez cuarteradas, poblado de almendros y todo edificable.
Razon: Sindicato 141, 1.º

Folleto de LA TARDE (31)

Paris misterioso

(de Ponson de Terrail)

Los espadachines de la Ópera

(Propiedad Sres. Lezcano y C.ª, de Barcelona.)

co en la vida, es el movimiento. El reposo enerva al hombre, haciéndole perder sus buenas cualidades. Quince días hace que estáis en dulce *farniente*, lo que me obliga á recordaros que, sin duda, pensando en vuestro amor, habéis olvidado la existencia de nuestra asociación.

«Por lo tanto, señor marqués, os dignaréis presentarnos en mi domicilio, donde tendrá lugar un banquete en honor de los miembros de la asociación.»

«Vuestro amigo que os abraza,
«EL CORONEL LEÓN.»

Gontran dejó caer el billete, y murmuró con tristeza:

—¿Qué nuevo crimen se propondrá cometer el coronel? Quizás trate de asesinar algún otro amigo de mi padre... Pero no; no me prestaré nuevamente á ser un vil instrumento de ese hombre funesto, antes morir.

Aquel arranque de energía, cual racha de viento, fué fugaz en el marqués, é inclinó la cabeza sobre el pecho como hombre impotente para hacer frente á la fatalidad. Comprendió que era un vencido, y que pertenecía en cuerpo y alma á la asociación. Vestióse con calma, y presentóse en casa del coronel.

Desde que la asociación de los Compañeros de la espada había entrado en funciones, su terrible jefe había abandonado su domicilio, sito en aquella estrecha callejuela, donde por primera vez reunió á los miembros de la aso-

ciación. Creyó que era más prudente vivir en un barrio más populoso, y se trasladó á la calle Helder en un vasto y lujoso principal.

El coronel recibió á Gontran en un saloncito de fumar, decorado á la oriental y alfombrado con un rico tapiz de la India. El jefe de los Compañeros de la espada parecía haberse despojado de veinte años; ya no era aquel grave y severo personaje vestido de negro que creó la asociación; era un señor benachón, coloradete y alegre, que disfrutaba de la vida con la placidez de un burgués. La afable sonrisa con que recibió al marqués de Lacy tranquilizó algún tanto á éste sobre los propósitos que abrigase aquel extraño personaje.

—Marqués—dijo el coronel,—ya estamos en la primavera, en las brisas de Mayo, en las bellas mañanas, en la época, en fin, en que constituye un placer abandonar á París. En cuanto á mí, sé decirlo, amigo mío, que no oigo sin emoción el alegre sonar de los casca-bales de una silla de posta, sin que me asalte el deseo de viajar. Os tengo envidia, querido Gontran.

—¿Por qué?—preguntó éste asombrado.

—Porque esta noche abandonaréis París; es muy delicioso viajar de noche y os he querido proporcionar este placer.

—Coronel,—interrumpió Gontran—á mi no me gustan los misterios, mejor sería que os explicaseis claramente.

—¿Cómo? ¿qué queréis decir?

—Que os expliquéis de una manera más sencilla. ¿Por qué debo partir? ¿A donde voy?

—Iréis á Nivernés. De allí á Clamecy, y de Clamecy os haréis conducir á un lugar llamado Saint-Pierre, donde encontraréis á uno de los nuestros, al caballero de Asti.

—¿Qué nuevo crimen hay que cometer?

—¡Vamos!—dijo Gontran—creyendo estoy que me habéis tomado por un niño.

—Tal vez—replicó el coronel—pero por esta vez sólo se trata de una delicada misión que aún dada su importancia, nada tendrá de desagradable para vos.

—¡Ah!—dijo Gontran—¿me prometéis que será tal cual aseguráis?

—¡Diablo! marqués, ¿creéis que nuestra asociación no piensa en otra cosa que en dar estocadas? Los hombres fuertes como nosotros, deben disponer de más de un medio para conseguir el logro de sus fines.

—¿Vamos á qué se trata?

—¡Caramba!—dijo el coronel—precisamente ese es el secreto de Asti.

—¡La cena está dispuesta!—gritó en aquel momento un criado.

—Venid á cenar—dijo alegremente el coronel—la silla de posta vendrá por vos á las siete y media.

—¿Cómo! ¿tampoco me dais tiempo para volver á mi casa?

—Es inútil.

—Pero ¿y Leona?

—Escribidme una carta anunciándome que hacéis un viaje de ocho días.

Las órdenes del coronel eran tan concretas, que el marqués vióse forzado á obedecer. Escribió anunciando su partida á Leona y á las siete y media de aquella misma noche; tomaba la silla de posta gritando al postillón:
—Camino de Nivernés!

XIX
Dos días después de su partida de París, el marqués Gontran de Lacy penetraba en los grandes bosques de esa parte de Nivernés, conocida por Morvan. El motivo misterioso de su viaje, motivo que ignoraba aun y que el caballero de Asti debía explicarle, había predis- puesto al marqués á esa meditación sombría que se posesiona del hombre cuando una fuerza misteriosa le empuja hácia un fin descono-

cido.

Gontran había sacrificado tranquilidad y honor, en holocausto de una pasión que el tiempo hubiese bastado para borrarla de su corazón; había vendido su libertad por aquel amor funesto ya extinguido; en tanto que su esclavitud perduraba. Este pensamiento, recordábase sin cesar que de hombre libre y digno que fué, se había transformado en ciego instrumento de aquella asociación infame, en la que de un modo tan imprudente y temerario se había afiliado.

«El caballero de Asti, os dará sus instrucciones»—le había dicho el coronel al partir, y Gontran obedeció, partiendo sin más explicaciones; había recorrido en silla de postas sesenta leguas, abortido en negra melancolía, y lanzando tristes miradas por las ventanillas de la berlina á los paisajes accidentados que atravesaba con vertiginosa rapidez.

La berlina se detuvo en Clamecy lugar próximo á Morvan. Allí, el marqués debía montar á caballo para trasladarse á Saint-Pierre, pequeña localidad, donde debía esperar la visita del caballero de Asti. Gontran informóse de la distancia que le separaba de Saint-Pierre.

—Señor—le respondieron—de aquí á Saint-Pierre hay seis leguas. En pleno día, puede hacerse ese trayecto en tres horas, por mala que sea la cabalgadura; por la noche es distinto, y de no tomar un guía que os conduzca á través del bosque, correis peligro de extraviaros y de errar por él toda la noche.

—En ese caso—dijo Gontran—os agradecería me proporcionaseis un guía.

—Caballero—hiciéronle observar con suma cortesía—ha llovido mucho durante estos días, el río se ha desbordado, los caminos están fangosos y correis verdaderamente un peligro poniéndoos ahora en marcha; sería preferible que aguardaseis á mañana.
Pere Gontran tenía tanta prisa como si se hubiese tratado de una cita de amor. Quería

Crónica marítima

LOCALES

El movimiento ocurrido en nuestro puerto durante el día de ayer fué el siguiente:

Entraron el vapor correo «Lulio» procedente de Ibiza y Alicante, el cual fondó en nuestro puerto a los siete de la mañana. La polacra goleta «San Antonio» que lo efectuó a la una y media de la tarde, procedente de Palermo, con un cargamento de 160.880 kilogramos de habas y garbanzos.

Land «San Antonio» procedente de Torrevieja, con un cargamento de avena y otros efectos.

Las salidas se redujeron a la del vapor «Lulio» para Barcelona, con la correspondencia, pasaje y carga.

—Esta mañana, a las siete y media, ha llegado procedente de Barcelona el vapor correo «Beliver» con la correspondencia, pasaje y carga.

—Mañana debe llegar de Mahón el vapor correo de Menorca.

—De Marsella debe efectuarse el vapor francés «Bastias», el cual saldrá para Argel tan pronto haya dejado la carga consignada a éste y tomado la que se le tenga a efecto preparada.

—Para Ibiza y Valencia debe salir mañana al medio día el vapor correo «Isleño».

Viajeros

Entre los pasajeros salidos ayer para Barcelona figuraban: D. Antonio Riera, D. Bartolomé Canals, D. Antonio Ramis, D. José Cortez, D. Miguel Jaumo, don José Valls, D. Antonio Ferrer, D. Andrés Bestard, D. Francisco Sancho, D. Margarita Parera y D. Jaime Bosch.

Crónica Religiosa

SANTORAL

Día 20 Abril

Santa Inés de Monte Policiano virgen y San Antonio mártir

Subido de Cuarenta Horas

Continúan en las Teresas, dedicadas a S. José: Exposición a las seis; a las nueve y media misa mayor; por la tarde, a las seis y media rosario, meditación, estación y reserva.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá el día de la llegada de S. M. y los que permanezca en Palma.

Hecendentes

De Palma a Manacor a las 7'40, 14, 22 y 23'15.

De Palma a Felanitx a las 7'40, 14, 22'15 y 23'15.

De Palma a La Puebla a las 7'40, 14'30, 22'30 y 23'30.

NOTA.—Los trenes que salen de Palma a las 22 para Manacor, 22'15 para Felanitx y 22'30 para La Puebla llevarán carruajes de 4.ª clase.

Decendentes

De Manacor a Palma a las 5'45, 6'30, 11'00 y 17'15.

De Felanitx a Palma a las 6'00, 6'40, 12'15 y 17'25.

De La Puebla a Palma a las 6'15, 6'55, 13'00 y 17'25.

De Inca a Palma a las 5'30.

NOTA.—Los trenes que salen a las 5'45 de Manacor, a las 6 de Felanitx, a las 6'15 de La Puebla y 5'30 de Inca llevarán carruajes de 4.ª clase tomando viajeros en todas las estaciones y los billetes que se despacharán serán de ida y vuelta valederos para el mismo día.

Nuestros corresponsales

Manacor

Después de aguda enfermedad falleció en la madrugada de ayer la señora doña Dionisia Goula de Massanet, esposa del reputado tenor Massanet é hija del maestro Goula.

Las simpatías que dicha señora se había captado hicieron que el entierro fuera una nutrida manifestación de duelo pues a él concurrieron todas las personas más distinguidas de la población.

La «Capella de Manacor» al estar en el Cementerio entonó el *De Profundis* de Victoria.

Al acompañar a la familia en el más sentido pésame rogamos a Dios por el alma de la finada.

—Por primera vez se acercaron

ayer a la Sagrada Mesa para recibir el Sacramento de la Eucaristía 156 niños y 123 niñas a los que durante esta semana ha preparado el Reverendo Cura-Párroco de ésta. Durante todo el día se les vio por las calles visitando a amigos y parientes.

—En el tren de ayer llegó una expedición de alumnos de Historia Natural de ese Instituto dirigidos por el catedrático señor Fussat. Esta mañana han visitado las cuevas del Pirata y por la tarde han salido otra vez para Palma satisfechos de la excursión.—C. 17 de Abril.

Santañ

Desagradable impresión produjo en esta la noticia del atentado cometido en Barcelona contra nuestro esclarecido paisano, Excmo. señor don Antonio Maura.

Los vecinos de esta localidad, sin distinción de partidos políticos, unen su más enérgica protesta a las muchas que se han formulado en contra de hecho tan criminal y desean que nunca jamás se reproduzcan actos tan bárbaros como el realizado.

Hoy después del Oficio mayor se ha cantado en nuestra parroquia solemne Te-Deum en acción de gracias al Altísimo por haber librado de la muerte al dignísimo señor Presidente del Consejo de ministros. Al acto han asistido nuestro Ayuntamiento presidido por el Alcalde don Juan Verger, Juez municipal y dependientes de la alcaldía, cuerpo de Carabineros y guardia civil, cabo de matrícula y patrón de la compañía arrendataria de tabacos y una inmensa multitud deseosa de contribuir con su presencia a que la función resultase mas espléndida.—C. 17 Abril.

Ley importante

Se ha promulgado la ley sobre convenios con sus acreedores por las Sociedades concesionarias de obras públicas.

Dice así su texto:

«Artículo 1.º Para aprobar los convenios que las Sociedades ó Empresas de Canales, Ferrocarriles y demás concesionarias de Obras públicas propusieren a sus acreedores, no será necesario el depósito de las obligaciones ó títulos de los créditos. La adhesión se acreditará por medio de estampilla, que se fijará en el título ó obligación, cuyo número, serie, calidad y fecha del convenio se harán constar por medio de certificado, que expedirá el agente consular, notario ó funcionario público del punto en que el estampillado hubiese tenido lugar, legalizándose en forma estas certificaciones. El voto contrario al convenio en su caso y lugar, se acreditará en la forma dispuesta para las adhesiones.

La propuesta y tramitación de los convenios ofrecidos por dichas Sociedades ó Empresas no les obligará a suspender los pagos ni a depositar el excedente de sus ingresos, bajo expresa condición de mantener igualdad de trato con los acreedores invitados a adherirse al convenio y si las Compañías hubiesen obtenido anteriormente adhesiones al proyecto de convenio que presenten, acompañarán a éste los justificantes de las mismas.

El procedimiento para tramitar estos expedientes y el modo de computar los votos serán los establecidos por la ley de 12 de Noviembre de 1869, en relación con los artículos 932 al 937 del Código de Comercio, en cuanto sean compatibles con los preceptos que contiene esta ley. El último párrafo del art. 3.º y el art. 4.º de la ley de 19 de Septiembre de 1896 serán aplicables a los convenios de que trata esta ley.

Art. 2.º La quiebra y la suspensión de pagos de las empresas concesionarias de Obras públicas continuarán sometidas a los preceptos vigentes, sustituyéndose el depósito de las obligaciones y títulos de los créditos por la estampilla, tanto para las adhesiones como para los votos contrarios al convenio, según lo prevenido en el párrafo 1.º, artículo 1.º de esta ley.

Con lo dispuesto por esta ley, varias Compañías de ferrocarriles, gas y análogos servicios, saldrán de situaciones difíciles y honradamente resolverán su porvenir.

Otras, en cambio, se verán obligadas a cumplir con los deberes inherentes a las concesiones que disfrutaban y a concretar la responsabilidad para sus acreedores. Tiene, pues, verdadera importancia en el orden económico.

No olviden cuantos padecen del estómago que el afamado Dr. Torné ha legado a la humanidad con un granulado *Estomacal Siglo XX* la piedra filosofal que ha de estirpar tan terrible enfermedad.

D. Alfonso XIII en Cataluña

De nuestro corresponsal especial.

(Por correo)

El Rey en el Hospital Clínico

A las cinco de la tarde de ayer llegó al Hospital Clínico la régia comitiva resonando en el espacio una estruendosa salva de aplausos.

En el vestíbulo del edificio dieron la bienvenida al Rey, el Rector y el claustro de Catedráticos de la facultad de Medicina.

El decano de la misma señor Barón de Bonet, pronunció un elocuente discurso en el que después de dar la bienvenida al Monarca, pintó con vivos colores la vida difícil que arrastra la Facultad por falta de recursos.

Extendióse después en algunas consideraciones sobre la excepcional importancia que reviste la carrera médica y terminó diciendo: *El pueblo espera nuevas visitas de V. M.; acercoos a él.*

El señor Maura con la galanura de estilo que le caracteriza, pronunció un breve discurso, demostrando al pueblo catalán el profundo agradecimiento que le profesa.

Con fácil palabra demostró los beneficios que la monarquía ocasiona a los pueblos, pues a su sombra adquieren las ciencias preponderancia y desarrollo.

El Presidente continuó su discurso prometiendo a la facultad de Medicina de Barcelona su apoyo personal y del gobierno.

Acabó su brillante oración diciendo: —no terminaré gritando viva el Rey, eso lo hareis vosotros.

Un viva unánime salió de entre el numeroso gentío contestando el Rey con un saludo militar.

El Monarca visitó después los departamentos y dependencias del Hospital, enalteciendo el buen orden y limpieza que allí reina.

A las seis y media regresó S. M. a la Capitanía General, pasando por las calles de Aribau, Aragón, Paseo de Gracia, Granvía, Paseo y Salón de San Juan, paseos de la Industria y Colón, entrando a las siete y cuarto en la Capitanía.

En el Palacio de Bellas Artes

A las nueve llegó don Alfonso al Palacio de Bellas Artes, acompañado del Duque de Sotomayor, de los Generales Pacheco, Linares y Polavieja y de varios jefes y oficiales de su cuarto militar.

Frente al Palacio hallábase formada una sección de la Escolta Real.

Desde mucho antes de la llegada, el amplio salón estaba invadido por inmenso gentío, entre el que se distinguían representaciones de todas las clases sociales.

S. M. fué recibido a los acordes de la Marcha Real, que dejaron oír los dos Organos y la banda municipal.

Ante el Rey desfilaron más de 600 individuos, miembros en su mayoría de los Ateneos obreros, que recientemente elevaron al Ministro de Instrucción Pública, pidiendo apoyo para extender su radio de acción creando Escuelas de Artes y Oficios y otras mejoras de gran utilidad para la clase que representan.

Don Alfonso hizo multitud de preguntas a los obreros que desfilaron estrechando la mano a la mayoría de ellos.

Después de la recepción el Presidente del Fomento del Trabajo Nacional señor Ferrer y Vidal leyó un discurso abogando por la creación de una *Caja de pensiones para la vejez*, demostrando los innumerables beneficios que reportaría a la clase obrera.

Después el Rey visitó algunas salas del edificio regresando a las 23 a la Capitanía General.

El Rey en Villafranca

La salida

A las ocho y diez minutos salió el tren real en dirección a Villafranca del Panadés.

A despedir a don Alfonso acudieron a la estación de Francia todas las autoridades.

Al arrancar el tren real oyéronse muchos vivas y aplausos.

Acompañaban a S. M. casi todos los individuos de su séquito menos el señor Maura.

En las estaciones del trayecto el pueblo acudía para vitorear al Monarca.

En San Feliu de Llobregat era tal la aglomeración de gente que tuvo que ser despejada la vía antes de partir el tren real, por el temor de que ocurriera alguna desgracia.

En Molins de Rey la banda del asilo naval tocó la Marcha Real, saludando al Monarca el alcalde y el juez municipal.

En Martorell, desbordóse el entusiasmo profiriendo la multitud calurosos vivas al Monarca. Este ordenó que se dejase el paso franco al andén, que dando cuajado de gente que vitoreaba sin cesar al joven Monarca.

Llegada a Villafranca

A las diez menos cuarto entró el tren real en agujas, entre los acordes de la marcha real y los entusiastas aplausos de la muchedumbre allí agolpada.

El alcalde dió la bienvenida al monarca y acto seguido dirigióse la comitiva a la Iglesia de Santa María.

Durante el trayecto se verificaron varios sueltas de palomas mensajeras arrojándose sin cesar flores al Monarca.

Varias señoritas de relumbrante hermosura, luciendo las clásicas mantillas blancas, se adelantaron al Rey, dándole la bienvenida, don Alfonso les dió varios ramos de flores.

El Dean Dr. Badia, dió a besar la Vera-Cruz.

Después de celebrarse la misa, con el memorial de rúbrica fué despedido el Rey, el cual se dirigió al Ayuntamiento donde tuvo lugar la recepción.

Después se trasladó S. M. al Centro Vitícola del Panadés presenciando las operaciones que se llevan a cabo en los sarmientos americanos a fin de convertirlos en cepas de la variedad que se quiere.

Una de las muchachas saludó al Rey y le entregó un ramo de flores en nombre de sus compañeras.

Después pasó el Monarca al Centro Agrícola del Panadés en cuyo salón de actos le fué entregado un mensaje exponiéndole las necesidades de la Comarca.

D. Alfonso pronunció un discurso manifestando que lamentaba en el alma el no haber conocido a don Marcos Mir, del cual dijo que fué sabio agricultor y verdadera gloria de la comarca.

S. M. terminó diciendo: *Soy decidido protector de la agricultura y aprovecho este acto para dedicar un sentido recuerdo a la memoria de tan honrado y prestigioso ciudadano, gritando ¡viva don Marcos Mir!*

El viva fué contestado con verdadero entusiasmo.

El Rey visitó después las acreditadas bodegas de los señores Bosch, Cortina y Compañía, en cuyo centro se había emplazado una artística cascada de vino.

Después visitó el Monarca la bodega de don Jaime Torres, admirando la mayor fina que existe en España para el envase de vinos.

La despedida que se hizo al Rey en Villafranca fué cariñosísima.

Don Alfonso entregó al Alcalde un donativo de 1000 pesetas para los pobres y 100 a un soldado de la Escolta Real que se halla con licencia por enfermo.

Gaceta del día

Invitación

La Junta de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad ha tenido la atención de invitarnos al acto de la colocación por S. M. el Rey, de la primera piedra a su nuevo edificio. Agradecemos dicha atención.

Negociado de reemplazos

Se interesa la presentación del soldado Antonio Sureda María natural de Son Servera y perteneciente al batallón 2.º reserva de Baleares, con objeto de hacerle entrega de su correspondiente licencia absoluta.

Accidentes

En la casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia fué curado ayer Gabriel Adrover vecino de esta ciudad, el cual se había inferido por casualidad una herida en la mano izquierda.

Primera comunión

En la mañana de anteayer se celebraron en las Iglesias Parroquiales de esta ciudad las fiestas de primera comunión de los niños.

En las respectivas Iglesias los actos religiosos comenzaron a las siete y media.

Los señores párrocos dirigieron a los niños que por primera vez se acercaban a nutrirse con el pan de los Angeles sentidas exhortaciones.

Después de la misa se celebró la ceremonia de confirmarse los niños en las promesas que hicieron por boca de otro en el día en que fueron rociados con el agua bautismal.

Los niños salían de las Iglesias rebosantes de alegría y satisfacción.

El número de niños que anteayer hicieron su primera comunión es el siguiente:

Parroquia de Santa Eulalia: niños, 100; niñas, 102.

Id. de Santa Cruz: niños, 80; niñas, 45.

Id. de San Jaime: niños, 37; niñas, 31.

Id. de San Miguel: niños, 50; niñas, 61.

Id. de San Nicolás: niños, 20; niñas, 17.

Bonos

Los señores Alzamora Hermanos, han tenido la atención, que agradeceremos, de remitirnos para su repartición entre las familias necesitadas, 25 bonos por un kilo de arroz.

—La misma atención que igualmente agradeceremos, ha tenido con nosotros El Crédito Balear al remitirnos 50 bonos por una peseta.

Disposiciones

En la reunión celebrada ayer por los concejales monárquicos se acordó que con el objeto de que S. M. el Rey a su llegada a la Diputación, donde le esperará el Cabildo Catedral, pueda seguir el camino hacia la Catedral, solo asistan al muelle a esperarle el señor Alcalde y cuatro señores concejales.

Los restantes esperarán la comitiva régia en la Diputación para llevar el palio, bajo el cual ha de ir S. M. hasta la Catedral.

Recepción de S. M.

Se han comenzado a distribuir las esquelas para la recepción ante Su Majestad el día 21 y en atención a las dificultades del reparto y a probables equivocaciones se hace público que las personas, Corporaciones ó entidades que creyéndose con derecho a asistir a ella no hubiesen recibido la esquila correspondiente, pueden pasar a recogerla al Gobierno Civil, donde les será entregada, caso de que así proceda.

Delegado provincial

Reunida la Asamblea de representantes de los médicos titulares de Baleares el día 17 último, fué nombrada por unanimidad su Delegado Provincial, D. Eugenio Lósada Dr. en Medicina y Cirujía.

Periodistas llegados

A bordo del vapor correo *Bellver*, han llegado esta mañana de Barcelona el Marqués de Valdeiglesias director de «La Epoca», D. Nicolás de Leiva redactor de «El Imparcial», D. Francisco Barber de «La Correspondencia de España», D. Eduardo Mendaro de «Agencia Fabra».

En el mismo vapor ha regresado nuestro compañero de Redacción D. Tomás Flórez que pasó a Cataluña como corresponsal especial de LA TARDE.

Dámosle la bienvenida.

Aristócratas en Palma

Esta mañana han llegado de Barcelona, los Exmos. Sres. Conde de

Teatrales

Lírico

Anoche estrenó la Compañía Guardón la zarzuela de Irayoz y Vives «Lola Montes».

La obra resultó pesada, sin que los esfuerzos de los artistas fueran bastantes para hacerla aplaudir.

Para esta noche se anuncia un nuevo estreno: «La última copla» de los señores Jackson Veyan y Marquina.

Principal

La empresa de este teatro tiene ya ajustada la compañía Guerrero-Mendoza para dar una serie de 20 funciones, no pudiendo precisarse el día en que debe debutar.

Judiciales

En la Audiencia

Señalamiento

Para el día 21 del actual, jueves próximo, está señalada la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida por el Juzgado de Palma contra Juan Font, por infracción de la Ley de caza.

El Ministerio público estará representado por el Abogado fiscal, señor Astray, y defenderá al procesado el Letrado Don Joaquín Pascual.

TOS.—Tose el que quiere.—Use los Discoides Pectorales Rosselló.—Caja 2 reales Frasco 6.

COQUELUCHE, CATARRO TOS FERINA y toda clase de TOS de los niños, secura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta.

San Simón, Marqués de la Romana y Marqués de Grigui, que vienen con objeto de rendir homenaje al Rey durante su estancia en ésta.

Han acudido al Muelle á darles la bienvenida, el Conde de Sallent y D. Fernando Truyols, diputados á Cortes. D. Manuel Guasp, don Enrique Sureda, D. Gabriel Más y el Gobernador Civil señor Cedrón de la Pedraja.

Horas de despacho

Los días 21 y 22 corriente, en que permaneciera en Palma Su Majestad el Rey, el Crédito Balear y el Fomento Agrícola tendrán abiertas sus oficinas de 9 á 11 de la mañana.

Por el Rey

Se nos asegura que con motivo del fausto acontecimiento de la venida del Rey los comerciantes de esta ciudad á fin de poder asistir á los festejos, cerrarán sus establecimientos á las doce de la mañana el jueves y viernes.

Lo propio también harán el gremio de barberos.

Heuerdo

La Exma. Diputación, aceptando el ofrecimiento del Orfeón de La Protectora y de las señoritas que forman la *Banda Vitaliani*, ha resuelto que durante la visita de S. M. el Rey al Centro Militar y al Círculo Mallorquín, ejecuten algunas piezas del vasto repertorio de ambas corporaciones filarmónicas.

Registro civil

Días 16 y 17.
Nacimientos.—Varones, 4. Hembras, 6.
Defunciones. Juan Palou de Comasema 4 días S. Jaime 3—no ser viable.
—Francisco Prats Rastrell, casado, 70 años, Hospital, cardiopatía.
—Manuel Moragues Morell, 6 años. Campaner 5, sarampión.
—Miguel Moya Coll, 18 meses. La Soledad, laringitis.

BANCO DE ESPAÑA
Palma

Se avisa al público que con motivo de la venida á Palma de S. M. el Rey las oficinas de esta sucursal sólo estarán abiertas de nueve á once de la mañana durante los días 21 y 22 del corriente.
Palma 19 de Abril de 1904.—El Secretario, J. Triay.

José Segura.—Especialidad en rosarios plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.—San Nicolás, 8, Palma.

Logra el tonto por influjo lo que al sabio no le dan ambos logran tener pelo usando el vegetal ARGAZ.
De venta perfumerías, peluquerías y drogas.

PERRA

Se ha extraviado una perra de raza ibicenca, color blanco con manchas rojas, que desapareció llevando puesto el bozal.
Se gratificará á la persona que la presente en el Centro Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Telegramas

(Recibidos después de cerrada la edición de ayer)

La guerra ruso-japonesa
Madrid 17-6.

Afirmase que el gobierno de Rusia ha decretado un «ukase» previniendo que serán fusilados aquellos corresponsales que telegrafíen noticias de la guerra por medio de la telegrafía sin hilos, por considerarles espías.

Los oficiales de estado mayor que murieron en Port-Arthur ascienden á 16.

Opinión japonesa

Madrid 18-7-20.
Tokio.—Reina un gran entusiasmo en esta población con motivo del triunfo obtenido por la escuadra japonesa.

El Almirante Togo dice que la catástrofe del Petropaulovski fué preparada de antemano por los japoneses para demostrar á los rusos que son hábiles y tienen valor.

Como ocurrió el desastre

Madrid 18-7-20.
El Almirante Togo cañoneaba constantemente al crucero ruso haciéndole redoblar la velocidad. Mientras huía tropezó con la mina y se hundió juntamente con un torpedero.

(Recibidos ayer.)

La catástrofe del «Petro pavlosky»

Madrid 18-7-20
(Seis telegramas)
San Petersburgo.—Recíbense mas telegramas acerca del desastre ocurrido al acorazado «Petro pavlosky».

Parece ser que el almirante Togo se había propuesto destruir la escuadra rusa obligándola á combatir en condiciones desventajosísimas.

La escuadra japonesa se componía de 17 acorazados y cruceros y veintidos torpederos.

Estos comenzaron las operaciones por la noche evitando el contacto con los torpedos situados por los rusos.

Con mucho cuidado colocaron minas submarinas en los puntos por donde se creyó probable que los rusos seguirían su ruta para entrar y salir del puerto.

El temporal que se desencadenó entonces les favoreció muchísimo.

La grande oscuridad que reinó en toda la noche impedía que los reflectores de Port Arthur les descubriera.

Cuando los torpederos lograron su objeto dividióse la escuadra de Togo. Varios buques, se escondieron detrás de las islas de Ma Liao, cercanas á Port Arthur.

El resto de la escuadra tenía la misión de atraer hácia aquel punto á la escuadra del almirante Makharoff.

El almirante Togo organizó entonces el ataque, manteniéndose lejos de éste, al frente de la escuadra que estaba escondida.

El jefe se comunicaba con los otros buques mediante la telegrafía sin hilos de Marconi.

El almirante Togo avisó por este medio á los buques que cañonearon al acorazado «Petro pavlosky», que arbolaba el pabellón del almirante Makharoff.

El acorazado ruso redobló entonces la velocidad huyendo con dirección á Port-Arthur, en cuya entrada tropezó con la mina submarina, hundiéndose juntamente con un torpedero.

Comandante general

Madrid 18-7-20.
San Petersburgo.—Se ha firmado el nombramiento del almirante Skrydloff para el cargo de

Comandante general de las escuadras de Port-Arthur y Vladivostok.

El almirante, al serle comunicado el nombramiento se encontraba en Sebastopol, llamándolo con urgencia.

Operaciones de guerra.

Madrid 18-7-20.
Se reciben telegramas desde el cuartel general de Kuropatkine diciendo que han quedado terminadas las trincheras abiertas en toda la extensión de la derecha del río Yalú.

El centro de las posiciones está ocupado por la plaza de Aung-tung, á 45 kilómetros de la desembocadura de aquel.

El franco derecho apóyase en el villorrio de Tatung-kaio en la embocadura del río.

El flanco izquierdo en la estación aduanera de Kinliencheng.

Los telegramas anuncian que las tropas están preparadas para entrar en combate.

(Recibidos hoy)

Cosas de Marruecos

Madrid 19-7
Tánger.—Causa inquietud el hecho de ignorarse completamente cual es el paradero del Pretendiente.

Se han sometido numerosas tribus que han depuesto las armas, reconociendo la soberanía del Sultán.

En Casablanca continúa aún el estado de guerra.

Asegúrase que la insurrección va decreciendo notablemente.

Una denuncia grave

Madrid 19-7-5
El Juzgado y el fiscal de la Audiencia de Alicante han marchado al pueblo en Monovar para comprobar la certeza de una grave denuncia sobre la muerte de un alienado en el manicomio.

Este asunto promete ser ruidoso, temiéndose no estén complicadas algunas personas de aquella ciudad que gozan de mucho prestigio.

Los franceses en Marruecos

Madrid 19-7-10
Tánger.—El comandante francés Mr. Farine ha marchado á Fez.

La causa de esta marcha obedece al caso de haber sido llamado por el Sultán al objeto de dirigir la misión militar francesa.

Loubet á Italia

Madrid 19-7-15
El presidente de la república francesa Mr. Loubet ha recibido en su palacio á la Junta de la asociación italiana llamada la Poleuta.

Los individuos de la Junta entregaron un pergamino muy artístico, felicitándole al propio tiempo por el viaje que pronto va á emprender con rumbo á Italia.

Empréstito francés

Madrid 19-7-20
Fez.—Se han ultimado ya las operaciones preparatorias para conceder un empréstito al Sultán.

El empréstito será hecho por los bancos de Francia y de los Países Bajos, los cuales tendrán como garantía intervención en

la recaudación de las aduanas en la plaza de Tánger.

Guillermo II enfermo

Madrid 19-7-25
El emperador Guillermo que se halla en Atenas ha suspendido su viaje á la isla de Corfú á consecuencia de haberse agravado en la enfermedad que viene sufriendo.

En los círculos de Berlin la noticia ha causado inquietud, haciéndose muchos comentarios sobre la salud del Kaiser.

Escuadra inglesa á Baleares

Madrid 19-7-30
Gibraltar.—Ha zarpado de este puerto una escuadra inglesa compuesta de cinco acorazados y un crucero.

La escuadra va al mando del almirante Beresford, y se dirige á Palma de Mallorca al objeto de cumplimentar, en nombre del Rey Eduardo VII, al Monarca español en el viaje que éste hará á las islas Baleares.

El Rey á Baleares

Madrid 19-7-35
Barcelona.—Ha zarpado de este puerto el crucero «Rio de la Plata».

En alta mar se encontrará con la escuadrilla que acompaña al Rey, á la que se unirá, prosiguiendo el camino hasta Baleares.

El Rey partirá hoy á las nueve de la mañana hacia estas islas á bordo del «Giralda».

La guerra ruso-japonesa

Madrid 19-7-40
S. Petersburgo.—Los rusos han ocupado un importante desfiladero que separa la Corea de la Manchuria.

Esta ocupación tiene una gran importancia estratégica, pues ha de ofrecer una enorme dificultad al avance de los japoneses.

Los rusos han fortificado este paso.

Intento de los japoneses

Madrid 19-7-45
Los japoneses están preparados para hacer un desembarco en Corea, teniendo el propósito después de dividirse en dos cuerpos; para atacar con uno de ellos la península de Liao-Tung y con el otro forzar el paso del Yalú.

Las enfermedades que se han declarado en el ejército japonés oponen grandes dificultades á su marcha y concentración.

Operaciones de los rusos

Madrid 19-7-50
Los rusos han recorrido el Sudoeste del río Tiumen sin encontrar indicios de la presencia de los japoneses.

Sebastopol.—El almirante erydloff ha pasado revista á una división de la escuela de artillería. Después de haber inspeccionado todos los buques de guerra que se encuentran en el puerto, el almirante tomó notas de los oficiales y dotaciones.

Muchos oficiales han manifestado al almirante su deseo de partir para el Extremo Oriente.

El Rey en Cataluña

(De nuestro corresponsal especial)
Visita á los cuarteles.
Barcelona 18-16-10
A las nueve ha salido S. M. el Rey de la Capitania general pa-

sando á visitar los cuarteles.

Don Alfonso vestía el uniforme de Capitan general en traje de campaña. Acompañaban al Monarca el Sr. Linares ministro de la Guerra, el Capitan general de la región Sr. Delgado Zulueta, don Camilo G. Polavieja y el gobernador militar de esta plaza.

La régia comitiva se dirigió á los cuarteles de Juaine I pasando por los paseos de Colon, Isabel II, Industria y Pujadas y calle de Sicilia. Al llegar á dichos cuarteles fué saludado por una numerosa concurrencia que le estaba esperando vitoreándole sin cesar.

Terminada la visita se dirigió S. M. á los cuarteles de Alfonso XII, donde revisó el regimiento de Caballería de Numancia mandado por el coronel don Agustín de la Serna.

El Rey á Sabadell

Barcelona 18 16-20
Tan luego como terminó la revista de los anteriores cuarteles se dirigió el Rey á la estación del Norte para ir á Sabadell y Tarrasa.

Esperaban al Monarca el gobernador civil Sr. Gonzalez Rothvos, el alcalde Sr. Boladeres, todos los coroneles y jefes de cuerpo, el duque de Sotomayor, todo el elemento oficial, el director de la Compañía del Norte y otras distinguidas personalidades.

Al apearse don Alfonso del coche para entrar en el andén, fué ovacionado, entregándole algunas mujeres varios memoriales.

A las once partió el tren para Sabadell, deteniéndose en san Andrés de Palomar, donde colocó la primera piedra del Instituto obrero que ha de edificarse en dicha barriada.

Al llegar el tren real en el apeadero de san Andrés, aguardaban al Rey una Comisión de la Junta Directora del Aleneo Obrero, otra de propietarios de casas y varios frailes.

Al apearse el rey se oyó un viva, que fué contestado por la muchedumbre.

Terminado el acto de la colocación de la primera piedra, el Rey y sus acompañantes regresaron seguidamente á la estación del apeadero, continuando su viaje hácia Sabadell y Tarrasa.

En Sabadell

Barcelona 18-16-22
A eso de las doce llegó el Rey á esta ciudad, siendo recibido en la estación por un gran gentío que le aclamó con entusiasmo arrojándole palomas y flores.

Las calles estaban vistosamente engalanadas habiéndose levantado en la Rambla un hermoso arco de triunfo.

De Ciudadela

(De nuestro servicio especial.)
Temporal furioso-Desperfectos
Ciudadela 19-8-30

En estas costas se ha desencadenado la pasada noche un temporal furiosísimo que ha causado grandes destrozos en los preparativos que se hacían para recibir y festejar al Rey.

Aquí se ignora oficialmente si el Rey ha suspendido su salida de Barcelona que estaba anunciada para esta mañana.—C.

(Inserción de F. Guasp, Morey.)

PAÑERÍA ANGLADA Y LLAUGER
Antigua casa de CAN BITLA, Jaime II 113 y 115

Siendo muy próximo el plazo fijado para el derribo del edificio que ocupa este establecimiento para la prolongación de la calle de Colón, anunciamos al público la ULTIMA BARATURA de todas las existencias de lanillas, jergas, armures, estambres, vicuñas, alpacas negras y de color, merinos negros, pantalonería y demás artículos del ramo de pañería, los cuales se detallan I precios FABULOSAMENTE BARATOS y SIN COMPETENCIA POSIBLE.

No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger=Antigua Casa Bitla, Jaime II, 113 y 115